Namen des Zentralkomitees und aller Mitglieder unserer Partei überbringe ich Ihnen herzliche Grüße zu Ihrem IX. Parteitag. (Beifall.)

Die Ehre, die uns mit Ihrer Einladung erwiesen wurde, ist ein Ausdruck der sehr herzlichen Beziehungen zwischen unseren Regierungen und Parteien. Als Mitglieder des APC sind wir zu der festen Überzeugung gekommen, daß unsere langjährigen Beziehungen unseren nationalen Befreiungskampf, unseren Aufbau und die Entwicklung stimulieren. Getragen von dem tiefen Gefühl unserer Zusammenarbeit und des guten Einvernehmens, nimmt unsere Delegation an Ihrem IX. Parteitag teil. Wir haben den hervorragenden Bericht des Zentralkomitees, der von Ihrem verehrten Ersten Sekretär, Genossen Erich Honecker, erstattet wurde, mit Interesse verfolgt. Der Bericht hat uns sehr klar ein überzeugendes Bild der Errungenschaften Ihrer Partei in den vergangenen fünf Jahren gezeigt. Es ist allgemein bekannt, daß Erfolge auf politischem, ökonomischem, sozialem und kulturellem Gebiet nicht einfach erreicht werden können. Es ist ein großes Glück für eine Partei, deren Geschichte reich ist an heldenhaften Errungenschaften und Erfahrungen, solche bemerkenswerten Erfolge in der sozialen Entwicklung erreichen zu können. Das ruft die Bewunderung der Freunde wie der Feinde hervor.

Unsere Delegation konnte während ihres kurzen Aufenthaltes in Ihrer Hauptstadt den materiellen und sozialen Fortschritt seit Ihrem letzten Parteitag sehen.

Die herzliche Begrüßung, der herzliche Empfang und die Ehrenbezeugungen, die Sie uns erwiesen haben, haben uns einmal mehr überzeugt, daß wir gute Freunde sind. Wir danken dem Ersten Sekretär, dem Zentralkomitee Ihrer Partei, der Regierung und dem Volk der DDR aufrichtig für die wunderbare Gelegenheit, an Ihrem IX. Parteitag teilnehmen zu dürfen. Wir möchten weiterhin den Dank für all das zum Ausdruck bringen, was uns während unseres Aufenthaltes in Ihrer Hauptstadt geboten wurde.

Im Bericht des Zentralkomitees, der vom Ersten Sekretär Ihrer Partei erstattet wurde, wird festgestellt, daß Ihr Volk, Ihre Regierung und Ihre Partei immer all jene unterstützen wird, die gegen Imperialismus und Kolonialismus und für nationale Befreiung auf allen Kontinenten kämpfen. In diesem Zusammenhang wurde der Kampf der nationalen Befreiungsbewegung in Angola besonders hervorgehoben. Wir begrüßen aufrichtig die moralische und materielle Unterstützung, die Ihr Volk unseren kämpfenden Brüdern in Angola gewährt hat. Wir werden ebenfalls in hohem Maße jegliche Hilfe für die nationalen Befreiungsbewegungen im südlichen Afrika zu würdigen wissen. Wir werden sehr dankbar sein, wenn die Unterstützung für unsere Brüder im Kampf gegen das rassistische Regime in Rhodesien auch in Zukunft